

## EDITORIAL

El *Boletín del Archivo General de la Nación* (BAGN) nació en septiembre de 1930 como un órgano de periodicidad bimestral, con el propósito —según el acuerdo que el 2 de agosto del mismo año rubricó el coronel Carlos Riva Palacio, secretario de Gobernación— de ser un medio “para la publicación y propagación” de los manuscritos históricos resguardados por la institución, “muchos de ellos importantes no sólo para eruditos y especialistas de la materia, sino para un mayor número de lectores nacionales y extranjeros, interesados en el estudio de nuestras tradiciones históricas”.

Con este espíritu conmemorativo por el 80 aniversario de nuestra publicación incluimos en el presente número (el 5 de la séptima época y el 256 si se suman todos los anteriores) un *dossier* especial donde se cuenta la historia del BAGN, que hoy denominamos *Legajos. Boletín del Archivo General de la Nación*; se ofrecen opiniones de lectores y colaboradores, así como el índice completo de la primera serie o época (1930-1959). Además, en la sección Documentos del AGN se presenta el contrato firmado por el AGN y Talleres Gráficos de la Nación para imprimir el *Boletín*.

En Galerías Omar Velasco, a partir de la reforma monetaria de principios del siglo XX, hace un análisis de “La Comisión de Cambios y Moneda: un antecedente institucional de la política monetaria en México, 1905-1909”; en tanto que Daniel Salvador Vázquez viaja a finales del siglo XVII para referirse a “Doña Juana de Solís y Vargas: testimonio de una mujer desconocida”.

Portales acoge el ensayo “Independencia, identidad y nación en México: 1818-1910”, donde Enrique Florescano aborda esa triada conceptual, conectando sus reflexiones con una apreciable selección de imágenes; Lucila López narra y documenta “La liberación de esclavos durante la conmemoración de la independencia en 1925”. En la sección Reseñas, María Graciela León comparte su atenta y crítica lectura del libro de Jesús Ruiz Gordejuela sobre la expulsión de los españoles de México en el periodo inmediatamente posterior a la Independencia.

Celebramos con nuestros lectores y colaboradores esta fecha significativa y esperamos seguir contando con sus atentas consideraciones.